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Estão abertas, até o dia 23 de janeiro de 
2023, as inscrições de indígenas aldeados para 
o vestibular suplementar da UFMG. Ao todo, 
são oferecidas 20 vagas distribuídas entre vá-
rios campi da universidade. Para o Instituto de 
Ciências Agrárias (ICA) foram disponibilizadas 
quatro vagas, sendo duas para o curso de Agro-
nomia e duas para Engenharia Florestal. 

A Câmara Municipal de Montes Claros apre-
cia hoje, na sua reunião ordinária, dois projetos 
importantes, que institui o Comitê Permanente 
de Avaliação e Controle Orçamentário, Opera-
cional e Administrativo e regulariza o parlamento 
jovem. Porém o projeto surge com vícios, pois 
impede analise das diárias de viagem, Folha de 
Pagamento e Determinação Judicial. 

Norte de Minas tem sete 
municípios em situação 
de emergência

DIVULGAÇÃO

Indígenas aldeados tem 
vagas em cursos 
superiores em Montes 
Claros

Vereadores criam 
Comitê de Avaliação, mas 
proíbem ver diárias de 
viagem e folha de 
pagamento
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SEGURANÇA PÚBLICA 8

Os municípios de Bocaiuva, Salinas, 
Josenópolis e Vargem Grande do Rio 
Pardo, que integram a área de atuação 
da SRS, estão sendo contemplados pela 
SES-MG com a disponibilização de recur-
sos superiores a R$ 1,5 milhão destinado 
à aquisição de equipamentos, materiais 
permanentes e ambulâncias para serviços 
de saúde.

Norte de Minas recebe R$ 1,5 milhão para a compra 
de ambulâncias e equipamentos

Corpo de advogado desaparecido é encontrado 
enterrado no quintal de casa, em Moc

CIDADE 11

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O A Seapa prepara investimentos de R$ 6,4 
milhões de recursos estaduais em obras no Pro-
jeto Jaíba. Os recursos serão utilizados em duas 
ações distintas: a contenção de vazamentos no 
canal de irrigação CP3, o principal da área de 
irrigação do Jaíba, e obras de macrodrenagem 
na Etapa II, visando solucionar problemas de 
inundação que ocorrem numa área aproximada 
de 3 mil hectares. 

Estado anuncia R$ 6,4 milhões de recursos 
estaduais em obras no Projeto Jaíba

Santa Casa Montes Claros 
reinaugura enfermaria SUS 
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Após intensas buscas e uma força tarefa para desvendar o misterioso desaparecimento, desde o último dia 13, do advogado crimi-
nalista Alexandre Mauro Barra, de 34 anos, em Montes Claros, a Polícia Civil conseguiu chegar no início da noite de ontem (19), até 
uma casa no bairro Independência, em que estava enterrado o corpo de Alexandre.

A Santa Casa Montes Claros reinaugurou, na sex-
ta-feira (16), a então Enfermaria São José, que agora 
passa a chamar Enfermaria Dr. Valdeci Fialho. De 
acordo com o superintendente do hospital, Maurício 
Sérgio Sousa e Silva, a mudança de nome do local foi 
uma maneira de prestar uma homenagem ao médico 
ortopedista Dr. Valdeci Alves Fialho, um dos respon-
sáveis pela fundação do Pronto Socorro Padre Janjão 
e da enfermaria. 
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O que esperar do setor de robótica
para 2023?

Tecnologia no sistema jurídico: como ela pode facilitar 
o dia a dia de pequenas e médias empresas

O que esperar do mercado de 
inovação para PMEs em 2023

A agricultura brasileira é uma só

Vários segmentos da indústria 
estão conhecendo as vantagens 
da automatização e da robótica 

para processos do dia a dia. De 
acordo com estudo da Interna-
tional Federation of Robotics, no 

segundo ano de pandemia de co-
ronavírus as instalações de robôs 
dispararam para um nível recorde 

Não é novidade que a tecnolo-
gia tem se tornado um fator impor-
tante para a inovação do ambiente 
corporativo. Nesse sentido, em-
presas de todo o mundo precisam 
se adequar às novidades a fim de 
otimizar seus processos, que antes 
eram conduzidas de maneira mais 
tradicional.

Nesse universo, a pergunta que 
fica é: como as empresas do setor 
jurídico têm se adaptado ao novo 
cenário? Bom, segundo uma pes-
quisa realizada pelo Centro de Es-
tudos das Sociedades de Advoga-
dos, em parceria com o Centro de 
Estudos das Sociedades de Advo-
gados, 78% dos escritórios de ad-

vocacia no Brasil ainda não usam 
serviços de tecnologia jurídica.

Em outras palavras, pode-se 
perceber que o processo de ino-
vação na área jurídica ainda está 
em fase inicial e que muitos ainda 
não se aventuraram nas novidades 
tecnológicas, o que pode ser um 
pouco prejudicial e implicar em 
atrasos e eventuais erros desne-
cessários.

Isso porque a tecnologia pode 
ser a chave para facilitar o dia a 
dia de pequenas e médias empre-
sas, seja impulsionando o aten-
dimento ou cobrando um preço 
mais barato que alguns locais 
mais tradicionais. A utilização de 

recursos como aplicativos que 
permitem o acompanhamento de 
todo o processo jurídico de for-
ma rápida e prática, por exemplo, 
pode ser um diferencial dentro 
do mercado.

Por fim, no mundo atual, não 
existe mais a possibilidade das 
empresas se reinventarem sem o 
apoio da inovação. Aqueles que 
desejarem se destacar frente à 
concorrência e, ainda, aumentar 
sua produtividade, precisam es-
tar sempre atentos às novidades 
e lançamentos tecnológicos que 
têm a premissa de facilitar a vida 
de todos os profissionais, das 
mais diversas áreas.

Segundo relatório realizado 
pela Captera, diretório de softwa-
res e braço da consultoria Gartner, 
grande parte das PMEs estão em 
estágio inicial e intermediário para 
a implementação de inovação em 
seus processos e possuem muita 
dificuldade em adotar novas tecno-
logias. Mão de obra capacitada, bu-
rocracia interna e a transformação 
da cultura da empresa são alguns 
dos principais desafios enfrentados 
pelas empresas.

O maior problema quando o 
assunto é inovação, é que grande 
parte das companhias pensam que 

para uma transformação é neces-
sária uma grande reestruturação, 
mas na verdade ela também está 
relacionada a processos simples, 
uma vez que quando colocadas em 
prática podem mudar o dia a dia 
no desenvolvimento de negócios 
menores.

Uma pesquisa realizada pelo 
Sebrae, aponta que 41,9% dessas 
empresas passaram a adotar recur-
sos inovadores, desde 2020. Com a 
pandemia elas sentiram a necessi-
dade de incluir a inovação em seus 
procedimentos para continuar com 
suas operações. Por isso, o concei-

to de transformação digital e Cultu-
ra da Inovação vem sendo aplicada 
dentro das corporações, ajudando 
a promover a criatividade, desen-
volver metodologias inovadoras, 
fomentar novos negócios, valori-
zar os colaboradores, melhorar os 
processos internos e motivar as 
equipes.

Tendências como modelos de 
pagamentos digitais, plataformas 
e marketplace para vendas online 
e softwares de otimização de pro-
cessos serão indispensáveis para as 
pequenas e médias empresas que 
desejam garantir espaço no merca-

do no próximo ano. Assim, com a 
adoção dessas soluções, será pos-
sível concorrer, de forma acirrada, 
em qualquer segmento.

Isso porque se elas não utiliza-
rem aplicativos, e-commerce, redes 
sociais para divulgar os seus servi-
ços e promovê-los de forma orgâni-
ca e espontânea, perderão espaço 
em seu nicho de atuação. É impor-
tante também usufruir de softwares 
de gestão nas áreas administrativas 
e financeiras para diminuir o tem-
po gasto com processos morosos e 
os custos de certas operações.

Mas, além desses pontos acima, 

é fundamental que as PME´s con-
tem com o auxílio de aceleradoras, 
incubadoras, e-habitats, pois elas 
conseguem direcionar os empre-
endedores para o melhor caminho, 
dar conselhos, identificar possíveis 
gargalos e apresentar ferramentas 
capazes de resolver problemas es-
pecíficos, investir aportes financei-
ros, compartilhar experiências e 
vivências que servem como exem-
plo e incentivo para inovar e criar 
soluções diferenciadas.

Mas, para alcançar o sucesso 
também é importante entender 
quais os nichos de atuação que 

mais se destacaram no próximo 
ano. Em 2023, as cinco tendências 
são o aprimoramento dos serviços 
bancários, as chamadas fintechs, o 
aumento do uso da inteligência ar-
tificial, vendas por meio das redes 
sociais, delivery e empresas verdes.

Com isso, concluo que a inova-
ção é um passo necessário para a 
expansão de pequenos negócios. 
Promovendo um ambiente inova-
dor, os colaboradores estarão ain-
da mais dispostos a auxiliar no seu 
crescimento, com atitudes e ideias 
disruptivas para se destacar e ga-
nhar vantagem competitiva.

Nas últimas semanas, uma 
ideia apresentada pelo grupo de 
transição do governo eleito vem 
causando apreensão no setor agro-
pecuário brasileiro. Trata-se do 
desmembramento do Ministério 
da Agricultura, Pecuária e Abas-
tecimento (Mapa) de atividades 
relacionadas com a agricultura fa-
miliar. Para tanto sugerem a cria-
ção de um ministério específico, 
medida que além de onerosa irá 
gerar ineficiências em um setor 
que representa mais de 25% do 
PIB brasileiro.

Ao contrário do que defendem 
os proponentes, fatiar o Mapa em 
dois ou três – com a inclusão, no 
pacote, de mais um novo ministé-
rio, o da Pesca –, seria extrema-
mente prejudicial para o futuro 
da agricultura familiar, atividade 
que engloba 77% das proprieda-
des rurais do País de acordo com 
o último censo agropecuário do 
IBGE. Significaria quebrar elos 
importantes que unem as diversas 
cadeias produtivas no agro, e que 
viabilizam a integração entre os 
pequenos produtores e a cadeia 

produtiva.
A integração existente gera um 

desenvolvimento mais sustentável 
e cada vez menos dependente de 
ajuda governamental, principal-
mente no que se refere a ganhos 
de produtividade e acesso às tec-
nologias de ponta. Vale ressaltar a 
grande relevância na agregação de 
valor para os pequenos agriculto-
res de cooperativas agrícolas como 
Cocamar, Aurora, Coamo, C.Vale e 
Comigo, conquistada em grande 
medida em função dessa integra-
ção.

Na prática, a simbiose entre a 
agricultura familiar e a cadeia pro-
dutiva do agronegócio favorece a 
produção agroindustrial eficiente 
no Brasil. Para exemplificar, a avi-
cultura e a suinocultura são mais 
competitivas, interna e externa-
mente, em função do baixo preço 
dos insumos. O milho e a soja, uti-
lizados na alimentação de porcos e 
frangos, são extremamente acessí-
veis no Brasil graças à competitivi-
dade do agroexportador, que gera 
divisas e impulsiona igualmente a 
prosperidade dos pequenos cria-

dores de aves e suínos.
Hoje, o Ministério da Agricultu-

ra é interligado com vários minis-
térios, como o do Meio Ambiente, 
para questões de sustentabilidade; 
Infraestrutura, para buscar solu-
ções de logística; Relações Exterio-
res para abrir mercados e defender 
interesses comerciais; Minas e 
Energia para fertilizantes e bio-
combustíveis; e Economia. Uma 
eventual divisão põe a perder esse 
entrosamento, atingido ao longo 
de anos e de importância funda-
mental.

A prática vigente e a realidade 
em países de porte comparável ao 
do Brasil mostra que só há um se-
tor agropecuário. Dividir o Mapa 
em governanças separadas para 
um só fim fragiliza, entre outros 
aspectos, a capacidade do país de 
fornecer alimentos e energias mais 
baratas e sustentáveis. Seria preju-
dicial ao Brasil, que precisa estar 
cada vez mais unido no sentido de 
gerar riqueza e bem-estar social.

A agricultura brasileira é uma 
só.

de 517.385 unidades, o que repre-
sentou uma taxa de crescimento 
de 31% em relação à 2020. Desde 
2016, o estoque operacional de 
robôs industriais aumenta uma 
média de 14% a cada ano. Sen-
do o universo tecnológico cada 
vez mais importante para o mer-
cado, a tendência neste cenário, 
não pode ser outra, a não ser o 
crescimento do uso de robôs no 
mercado industrial, inclusive os 
colaborativos.

Redução de custos, mais pro-
dutividade e flexibilidade e se-
gurança para os colaboradores 
são algumas das vantagens que 
empresas têm quando aderem aos 
cobots. Dessa forma é natural que 
os negócios queiram obtê-los a 
partir do momento que entendem 
como as atividades industriais 
podem ser otimizadas. Esta com-
preensão também está crescendo 
a medida em que as companhias 
percebem que estão perdendo 
mercado para os concorrentes 
que já possuem mais maturidade 
de automação industrial.

Historicamente, o segmento 
que sempre mais utilizou a auto-

mação foi o automotivo, mas isso 
está mudando, o que comprova 
que outros setores estão perce-
bendo como é possível atuar de 
forma mais inovadora. Segundo 
estudo da International Federa-
tion of Robotics, a indústria ele-
trônica ultrapassou a automotiva 
em relação às instalações anuais 
de robôs em 2020, mantendo 
essa posição em 2021, instalando 
26% de todos os robôs inseridos 
naquele ano. Desde 2016, a de-
manda por robôs pela indústria 
eletrônica tem crescido em média 
8% ao ano. E é por isso que hoje 
é possível ver robôs na produção 
de eletrodomésticos, máquinas 
elétricas, painéis solares e com-
putadores, isso sem contar outros 
setores como saúde, varejo, cons-
trução, logística, e muito mais.

Para 2023 é possível apostar 
que no Brasil haja um crescimen-
to do uso de robôs por indústrias 
como a de alimentos e bebidas, 
metalmecânica e claro, a eletrôni-
ca. São áreas que fora do País já 
estão mais avançadas em relação 
à robótica e o Brasil deve seguir 
o mesmo caminho. É importante 

ressaltar que independentemen-
te da indústria, os robôs estarão 
cada vez mais presentes do come-
ço ao final das linhas de produção 
e apresentarão avanços em pro-
gramação.

A Ásia também deve continuar 
sendo o maior mercado de robôs 
industriais do mundo no próxi-
mo ano. De acordo com estudo 
da International Federation of 
Robotics, em 2021 foram insta-
lados 380.911 unidades, o que 
representa um aumento de 38% 
em relação à 2020. Atualmente, 
os cinco principais mercados para 
robôs industriais são: China, Ja-
pão, Estados Unidos, República 
da Coréia e Alemanha.

Dessa forma, concluo que os 
robôs terão uma presença maior 
em diversas indústrias em 2023 no 
cenário mundial, possibilitando a 
otimização de vários processos, 
o que trará maior lucratividade e 
destaque nos segmentos. Os paí-
ses e os mercados devem, portan-
to, ficar de olho neste movimento 
para que sigam os mesmos passos 
daqueles que já estão na frente 
em relação à robótica.
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Vereadores criam comitê de Vereadores criam comitê de 
avaliação, mas proíbem ver diárias avaliação, mas proíbem ver diárias 
de viagem e folha de pagamentode viagem e folha de pagamento

Deputados cobram de regularização Deputados cobram de regularização 
fundiária veloz a energia fotovoltaica rural fundiária veloz a energia fotovoltaica rural 

Parlamento mineiro destaca necessidade de Parlamento mineiro destaca necessidade de 
valorização do servidor valorização do servidor 
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GIRLENO ALENCAR

A Câmara Municipal de Mon-
tes Claros aprecia hoje, na sua 
reunião ordinária, dois projetos 
importantes, que institui o Comitê 
Permanente de Avaliação e Con-
trole Orçamentário, Operacional e 
Administrativo e regulariza o parla-
mento jovem. Porém o projeto sur-
ge com vícios, pois impede analise 
das diárias de viagem, Folha de Pa-
gamento e Determinação Judicial.

No primeiro, fica instituído o 
Comitê Permanente de Avaliação 
e Controle Orçamentário, Opera-
cional e Administrativo, que tem 
como objetivo o controle na apli-
cação dos recursos públicos com 
eficiência e a avaliação de riscos 
dos atos operacionais e de ser-
viços administrativos. Caberá ao 
presidente da Câmara Municipal 
submeter à demanda ao Comitê de 
que trata esta lei, desde que o as-
sunto daquela esteja vinculada aos 
objetivos deste. Qualquer membro 
do Comitê de que trata esta Reso-
lução poderá solicitar demanda de 
ordem orçamentária, operacional 
e administrativa, independente-
mente de justificativa, desde que 
a demanda esteja vinculada aos 
objetivos do Comitê.  

A demanda será submetida à 
apreciação de legitimidade e, caso 
rejeitada será arquivada, mas se 
aprovada seguirá, no mesmo ato, 
para apreciação e emissão de con-
clusão pelo Comitê que será com-
posto pelo presidente da Câmara 
Municipal e servidores, possuindo 
a seguinte composição, presidente 
da Câmara Municipal; controlador 

Interno; Coordenador de Conta-
bilidade; Gerência Administrativa; 
Coordenador de Compras e Lici-
tações.

O outro projeto regulamenta 
o Programa Parlamento Jovem de 
Minas, no âmbito da Câmara Mu-
nicipal de Montes Claros. O Parla-
mento Jovem de Minas é realizado 
em parceria com a Assembleia Le-
gislativa do Estado de Minas Gerais 
e PUC - Minas e tem como tema, 
o que for decidido, anualmente, 
em plenária estadual. A Câmara 
Municipal de Montes Claros inte-
gra o Polo Regional denominado 
Polo União Norte, constituído atu-
almente pelas cidades de Francis-
co Sá, Janaúba, Luislândia, Matias 
Cardoso, Miravânia, Montes Claros 
e Ubaí.

O Parlamento Jovem de Minas, 
na etapa municipal, será integrado 
por estabelecimentos de ensino, 
públicos e privados, localizados 
no município de Montes Claros, 
que tenham alunos matriculados 
no Ensino Médio Regular. A ins-
crição da escola se dará mediante 
o preenchimento do Formulário 
de Adesão Eletrônico, disponível 
no site da Câmara Municipal, com 
data definida anualmente confor-
me cronograma geral do PJ Minas. 
A Câmara Municipal oferecerá até 
50 vagas para o Parlamento Jovem 
de Minas, distribuídas proporcio-
nalmente ao número de escolas 
inscritas. As inscrições dos es-
tudantes deverão ser feitas pela 
escola através do formulário que 
será disponibilizado no Portal da 
Câmara Municipal. No preenchi-
mento do formulário deverão ser 

anexados o documento de identi-
ficação do estudante e a autoriza-
ção de seu responsável legal para 
participação no projeto, conforme 
modelo disponibilizado no Portal 
da Câmara. A autorização do res-
ponsável legal será exigida apenas 
aos estudantes menores de 18 
anos. A Câmara Municipal poderá 
firmar parceria com instituição de 
ensino superior para atuação de 
universitários como agentes/mo-
nitores do Parlamento Jovem. Os 
eventos referentes à etapa munici-
pal do Parlamento Jovem de Minas 
ocorrerão em período estabeleci-

do pelo Cronograma Geral, a cada 
ano, elaborado pela Assembleia 
de Minas, visando à integração às 
próximas etapas. As edições do 
projeto Parlamento Jovem terá as 
seguintes atividades: lançamento 
do projeto com a participação dos 
estudantes inscritos; II - oficinas 
de formação política e temática; vi-
sitas guiadas relacionadas ao tema 
de cada edição; encontro regio-
nal; oficinas preparatórias sobre 
a dinâmica da Plenária; oficinas 
de diagnóstico local e elaboração 
de propostas; plenária final para 
votação e encaminhamento das 

propostas; participação na etapa 
regional; participação na etapa 
estadual.

As oficinas ocorrerão de acor-
do com o cronograma disponibi-
lizado pela Coordenação Muni-
cipal. As atividades previstas no 
cronograma poderão ocorrer de 
forma presencial ou remota. A 
Plenária Municipal será coorde-
nada por alunos eleitos durante 
a execução do projeto. O coor-
denador e relator da Plenária Mu-
nicipal contarão com o apoio das 
Assessorias da Câmara Municipal 
para auxílio nas atividades e sis-

tematização do documento final. 
A Plenária Municipal, destinada à 
discussão e votação das propostas 
elaboradas pelos estudantes du-
rante a etapa municipal, obedece-
rá ao seguinte roteiro: abertura; 
eleição do coordenador e relator; 
leitura do documento-base e le-
vantamento dos pedidos de des-
taque; votação e aprovação em 
bloco, por maioria de votos, das 
propostas não destacadas; apre-
sentação oral, em até dois minu-
tos, dos destaques solicitados; 
discussão e votação, por maioria 
de votos, dos destaques.

A aceleração da regularização 
fundiária rural, a descentraliza-
ção da inspeção sanitária, a se-
curitização das lavouras, maior 
valorização dos servidores e até a 
implementação de um programa 
de produção de energia fotovol-
taica no campo foram algumas das 
cobranças feitas pelos parlamenta-
res da Comissão de Agropecuária 
e Agroindústria ao titular da Se-
cretaria de Estado de Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento, Thales 
Almeida Pereira Fernandes.

A reunião, realizada no Auditó-
rio José Alencar da Assembleia Le-
gislativa de Minas Gerais (ALMG), 
encerrou a programação do 2º ci-
clo do Assembleia Fiscaliza 2022. 
O deputado Coronel Henrique 
(PL), que é vice-presidente da co-
missão, comandou a sabatina. Os 
membros da Comissão de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável também foram convida-

dos.
Entre seus questionamentos, 

Coronel Henrique cobrou o apoio 
da secretaria no impulsionamento 
dos serviços de inspeção munici-
pal, descentralizando ações e des-
burocratizando a vida do produtor 
rural.

O parlamentar também lem-
brou a necessidade de maior efe-
tividade das ações de comunicação 
que envolva a pasta, citando, por 
exemplo, o Projeto Sanitaristas Mi-
rins, que deveria, na opinião dele, 
ser estendido às cidades. Ele co-
brou ainda a realização de concur-
sos públicos em todos os órgãos 
que compõem sua infraestrutura.

O deputado Antônio Carlos 
Arantes (PL), ao lembrar a osci-
lação de preços e as ameaças ad-
vindas das mudanças climáticas, 
como seca, geada e até chuva de 
granizo de proporções nunca an-
tes vistas, cobrou que o Executivo 

se empenhe em viabilizar formas 
de amparar melhor os produtores 
atingidos e viabilizar a cobertura 
por alguma forma de seguro.

“Talvez o Governo do Estado 
em vez de financiar um grande 
projeto de energia fotovoltaica 
como tem feito possa financiar 100 
famílias de produtores”, ressalta 
Antonio Carlos Arantes.

Ele também cobrou isonomia 
no estímulo à produção de ener-
gia fotovoltaica entre os grandes 
empreendimentos e os pequenos 
produtores rurais como forma de 
reduzir custos e gerar renda no 
campo. O deputado ainda ques-
tionou a ameaça de desativação 
de unidades regionais da Empresa 
de Assistência Técnica e Extensão 
Rural do Estado de Minas Gerais 
(Emater), como a de Ponte Nova 
(Central), tema abordado antes 
também pela deputada Beatriz 
Cerqueira (PT).

A deputada Beatriz Cerqueira 
criticou a ameaça constante, pelo 
Executivo, de fusão entre Emater e 
Empresa de Pesquisa Agropecuária 
de Minas Gerais (Epamig), segun-
do ela, órgãos do setor que são 
patrimônio do Estado e do povo 
mineiro e instrumentos de fomen-
to da economia que precisam ser 
fortalecidos.

“Não existe serviço público efi-
ciente sem o servidor valorizado. 
Por trás da excelência há sempre 
os servidores”, destaca a deputada 
Beatriz Cerqueira.

Ela destacou ainda a importân-
cia de valorizar todos os servidores 
do setor, pois o novo governo fe-

deral eleito tem um compromisso 
histórico de incentivo à agricultura 
familiar e, consequentemente, a 
atuação dessas duas instituições 
pode ser revitalizada.

Por fim, Roberto Andrade (Avan-
te) ironizou que a regularização 
fundiária rural tem andado a “pas-
sos de tartaruga”, questionando 
qual o planejamento do Executivo 
para os próximos quatro anos. A 
essa indagação, o secretário apon-
tou a emissão de 5,2 mil títulos de 
propriedade na atual gestão, mas 
revelou a meta de emitir quase 
7,5 mil títulos somente em 2023.

“A cachaça de Minas Gerais é a 
melhor do Brasil, uma referência 

mundial. Precisamos tratar me-
lhor esse importante produtor”, 
disse o deputado Roberto Andra-
de.

O parlamentar ainda cobrou 
ações de promoção da cachaça 
como produto típico mineiro, a 
exemplo do que tem sido feito 
com o queijo artesanal, e uma 
maior regularidade na atuação 
dos técnicos da Emater junto aos 
municípios. 

MINAS LIVRE DA FEBRE 
AFTOSA

Em sua apresentação, o secre-
tário Thales Fernandes fez um 

balanço das ações da sua pasta, 
destacando que elas contribuíram 
para o recorde de exportações do 
agronegócio mineiro, de janeiro a 
novembro de 2022, de US$ 14,1 
bilhões. O café é o principal pro-
duto de exportação, seguido da 
soja e de proteínas animais.

O secretário também apre-
sentou realizações da Emater, da 
Epamig e, em especial, do Ins-
tituto Mineiro de Agropecuária 
(IMA). Neste último, Thales Fer-
nandes comemorou a realização, 
em 2022, da última campanha de 
vacinação contra febre aftosa do 
Estado.

Com este passo, Minas e ou-

tros seis estados passarão a ser 
considerados oficialmente livres 
da doença e dispensados da vaci-
nação, uma economia de R$ 700 
milhões e a abertura de mercados 
internacionais importantes, como 
Japão, Reino Unido e Canadá. 

EXECUTIVO PRESTA CONTAS 
AO LEGISLATIVO

O Assembleia Fiscaliza é uma 
iniciativa de prestação de contas 
instituído pelo Poder Legislativo 
em que secretários de Estado e 
dirigentes de entidades da admi-
nistração direta e indireta devem 
comparecer a reuniões das comis-

sões temáticas da ALMG para for-
necer informações sobre a gestão 
de suas respectivas áreas.

Ele foi criado pela Emenda à 
Constituição do Estado 99, de 
2019, seguida da Deliberação da 
Mesa 2.705, do mesmo ano (e 
suas modificações), que discipli-
nou o comparecimento das auto-
ridades estaduais e a organização 
das reuniões do Assembleia Fisca-
liza.

No final de 2019, a Emenda à 
Constituição do Estado 103 alte-
rou a periodicidade de compare-
cimento das autoridades do Poder 
Executivo de quadrimestral para 
semestral. (Portal ALMG)

A sabatina do secretário Thales Fernandes encerrou a 
programação do 2º Ciclo do Assembleia Fiscaliza

   ASSEMBLEIA FISCALIZA 
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,21

Cotação EURO - REAL

R$ 5,49

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 26º
Min. : 19º

PABLO VALADARES/ CÂMARA DOS DEPUTADOS
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Comissão aprova reserva de vagas Comissão aprova reserva de vagas 
em universidades para pessoas com em universidades para pessoas com 
deficiência e bolsistasdeficiência e bolsistas

Lei orgânica das PMs e Corpo de Lei orgânica das PMs e Corpo de 
Bombeiros vem para o SenadoBombeiros vem para o Senado

Congresso convoca parlamentares para Congresso convoca parlamentares para 
posse de Lula e Alckminposse de Lula e Alckmin

Senado vota PEC do piso da enfermagem Senado vota PEC do piso da enfermagem 
nesta terça-feiranesta terça-feira

A Comissão de Educação da Câ-
mara dos Deputados aprovou pro-
jeto que amplia reserva de vagas em 
cursos de graduação para pessoas 
com deficiência e autoriza bolsistas 
a concorrer nas cotas dos alunos 
que frequentaram escola pública.

Os deputados aprovaram o Pro-
jeto de Lei 1527/19, do deputado 
Leo Moraes (PODE-RO), com diver-
sas alterações.

O relator, deputado Ivan Valente 
(Psol-SP), aproveitou a proposta ini-
cial sobre reserva de vagas a pessoas 
com deficiência para propor outros 
aprimoramentos à Lei de Cotas nas 
Universiddes. “Propusemos tam-
bém aperfeiçoamentos no mérito 
educacional”, disse.

O texto aprovado inclui nas co-
tas de estudantes de escolas públi-

cas - 50% das vagas dos cursos de 
graduação - os alunos que tenham 
cursado o ensino médio na rede 
privada com bolsa acima de 50%.

As vagas remanescentes deste 
total reservado ao ensino público 
serão reservadas aos demais can-
didatos hipossuficientes, nessa or-
dem de prioridade: pessoas com 
deficiência; pretos, pardos e indí-
genas (na proporção da população 
da unidade de ensino); estudantes 
com renda familiar bruta igual ou 
inferior a 1,5 salário mínimo per 
capita; e estudantes egressos do en-
sino público.

Já os estudantes com deficiência 
também terão acesso a cotas nas 
vagas de ampla concorrência, o que 
não ocorre atualmente. O número 
de vagas será calculado de acordo 

com a proporção total de pessoas 
com deficiência no estado onde 
está instalada a instituição. Se não 
forem ocupadas, essas vagas volta-
rão à ampla concorrência.

A proposta original previa cotas 
de 5%, que foram ampliadas para 
10% no texto aprovado pela Comis-
são dos Direitos das Pessoas com 
Deficiência.

Essa lógica de reserva de vagas 
estabelecida pela proposta também 
será aplicada para acesso às institui-
ções federais de ensino técnico de 
nível médio.

TRAMITAÇÃO - O projeto tra-
mita em caráter conclusivo e segue 
agora para análise da Comissão de 
Constituição e Justiça e de Cidada-
nia.(Agência Câmara)

O Senado deve receber nesta se-
mana o projeto de lei com normas 
gerais para organização das polícias 
militares e dos corpos de bombei-
ros militares. O texto tramita desde 
2001, quando veio do Poder Execu-
tivo (PL 4.363/2001, na numeração 
original), e foi aprovado pela Câma-
ra dos Deputados na quarta-feira 
(14) na forma de substitutivo.

As PMs e os bombeiros militares 
são subordinados aos governos es-
taduais e obedecem legislação espe-

cífica de cada estado e do Distrito 
Federal, mas cabe à União legislar 
sobre normas gerais para organi-
zação, efetivos, material e garantias 
das categorias. A legislação que 
cumpre essa função hoje é o Decre-
to-Lei 667, de 1969. A Constituição 
Federal de 1988 previu a elaboração 
de um texto novo.

O relator do projeto na Câmara, 
deputado Capitão Augusto (PL-SP) 
— que foi policial militar — disse 
em entrevista à Rádio Câmara que 

o texto aprovado é uma legislação 
moderna, em linha com a Constitui-
ção e que beneficia tanto os profis-
sionais quanto a população.

“Esses estatuto vem ao encon-
tro dos anseios da instituição, mas 
quem vai ganhar mesmo é a socie-
dade, tendo uma polícia mais pre-
parada e estruturada. Para nós, dá 
segurança jurídica para as ativida-
des e traz direitos e garantias que os 
policiais e bombeiros não tinham, 
como seguro de vida, plano de car-

O Diário Oficial da União desta segunda-feira publica a convocação de deputados e senadores para 
a sessão solene de posse do presidente eleito, Luiz Inácio Lula da Silva, e do vice-presidente, Geraldo 
Alckmin, no dia 1º de janeiro.

No ato convocatório, o presidente do Senado e do Congresso Nacional, senador Rodrigo Pacheco 
(PSD-MG), diz que o ritual da posse nos novos cargos - juramento e assinatura do termo de posse - será 
às 15h no plenário da Câmara dos Deputados. (Agência Brasil)

O Senado tem sessão marcada 
para esta terça-feira (20), às 16h, 
com cinco itens na pauta. Um deles 
é a proposta de emenda à Consti-
tuição que viabiliza pagamento do 
piso da enfermagem (PEC 42/2022), 
aprovada na semana passada na 
Câmara dos Deputados. Vários se-
nadores foram às redes sociais co-
memorar a aprovação da matéria na 
Câmara e prometer votação rápida 
no Senado.

Com o deputado André Figuei-
redo (PDT-CE) como primeiro sig-

natário, a PEC direciona recursos 
do superávit financeiro de fundos 
públicos e do Fundo Social para 
financiar o piso salarial nacional 
da enfermagem no setor público, 
nas entidades filantrópicas e de 
prestadores de serviços com um 
mínimo de atendimento de 60% 
de pacientes do Sistema Único de 
Saúde (SUS).

Pela Lei 14.434, de 2022, os en-
fermeiros têm direito um piso de 
R$ 4.750. Esse valor é a referência 
para o cálculo dos vencimentos 

de técnicos (70%) e auxiliares de 
enfermagem (50%) e das parteiras 
(50%). A PEC é importante por 
garantir, constitucionalmente, os 
recursos para financiar o piso. A 
proposta também pode pacificar 
a questão, já que o pagamento do 
piso está suspenso pelo STF.

ANIMAIS - Outro projeto que 
está na pauta do Plenário é o que 
proíbe o uso de animais em pesqui-
sas e testes para produção de cos-
méticos (PLC 70/2014). A matéria 

foi aprovada na Comissão de Meio 
Ambiente (CMA), no mês de no-
vembro, sob relatoria do senador 
Alessandro Vieira (PSDB-SE). De 
acordo com o relator, os testes com 
animais para o desenvolvimento 
de cosméticos já são proibidos em 
várias partes do mundo. Ele regis-
trou que o projeto não prejudica o 
desenvolvimento de medicamentos 
e vacinas, pois se restringe ao teste 
de cosméticos, perfumes e produ-
tos de higiene pessoal.

Também consta da pauta o 

projeto que permite o autocontro-
le na produção agropecuária (PL 
1.293/2021). A matéria, de iniciativa 
do Executivo e relatada pelo sena-
dor Luis Carlos Heinze (PP-RS), ain-
da encontra resistência. Em audi-
ência promovida no último dia 12, 
defensores do projeto garantiram 
que não haverá enfraquecimento 
da fiscalização sanitária do Ministé-
rio da Agricultura, ao contrário do 
que alertam os críticos da proposta.

PARQUE E CRÉDITO - Os se-

nadores também deverão votar a 
autorização (MSG 93/2022) para 
que a Companhia de Saneamen-
to Básico do Estado de São Paulo 
(Sabesp) contrate crédito externo 
junto ao New Development Bank 
(NDB). O valor a ser autorizado, 
com a garantia da União, é de US$ 
300 milhões. Outro projeto que 
pode ser votado é o que redefi-
ne os limites do Parque Nacional 
da Serra dos Órgão, no Rio de Ja-
neiro (PL 2.769/2022). (Agência 
Senado)

O relator do projeto, deputado Ivan Valente

Proposta tem como objetivo atualizar a legislação em vigor desde 1969, com direitos e garantias 
para policiais militares e bombeiros

reira, assistência jurídica e limitação 
de jornada de trabalho”.

O substitutivo lista 37 garantias 
para os profissionais das corpora-
ções, que valem para os da ativa, os 
da reserva remunerada e os aposen-
tados. Elas incluem uso privativo 
dos uniformes e distintivos, porte 
de arma, seguro contra acidentes 
de trabalho, pensão para cônjuge 
ou dependente e assistência mé-
dica, psicológica, odontológica e 
social para o militar e seus depen-
dentes.

O projeto prevê também a cria-
ção dos conselhos nacionais de co-
mandantes gerais de Polícia Militar 
(CNCGPM) e de Bombeiros Milita-
res (CNCGBM), a serem integrados 
por todos os 27 comandantes gerais 
(um por estado) de cada corpora-
ção.

INGRESSO NA CARREIRA - Fi-
cam estabelecidos requisitos para 
candidatos às carreiras de policial 
militar e bombeiro militar. O inte-
ressado não pode ter antecedentes 
penais dolosos incompatíveis com a 
atividade, nos termos da legislação 
do respectivo ente federado. Deve-
rá ser aprovado em exame de saúde 
e exame toxicológico e não poderá 
ter tatuagens que possam ser vistas 

com o uso do uniforme e nem de 
suásticas, obscenidades, ideologias 
terroristas ou que façam apologia a 
violência, drogas ilícitas ou discri-
minação.

A partir de seis anos da publi-
cação da futura lei também será 
exigido ensino superior. A própria 
instituição poderá optar por formar 
o militar em curso de formação su-
perior, com equivalência aos cursos 
listados na Lei de Diretrizes e Bases 
da Educação.

O substitutivo reserva para mu-
lheres 20% das vagas dos concursos 
públicos para as corporações.

MANIFESTAÇÕES - O projeto 
assegura aos policiais e bombeiros 
o direito à manifestação e à expres-
são de opiniões, desde que o façam 
em caráter individual — ou seja, 
sem usar símbolos da corporação, 
como farda e patente. Em redes 
sociais, eles não poderão vincular 
postagens opinativas a imagens que 
mostrem fardamentos, armamen-
tos, viaturas, insígnias ou qualquer 
outra identificação de vínculo pro-
fissional.

Os militares poderão participar 
de manifestações coletivas de cará-
ter político-partidário ou reivindica-
tória, desde que não estejam farda-

dos ou armados. Por outro lado, fica 
proibida a filiação do profissional a 
partidos políticos ou sindicatos.

ARMAMENTOS - Sobre o contro-
le de armamentos, o texto aprova-
do especifica que as armas de fogo 
institucionais das polícias militares 
e dos corpos de bombeiros mili-
tares deverão ser cadastradas no 
Sistema de Gerenciamento Militar 
de Armas (Sigma), bem como as 
armas particulares de seus integran-
tes que constem dos seus registros 
próprios.

SÍMBOLOS - O substitutivo asse-
gura para as corporações a exclusi-
vidade do uso dos termos “polícia 
militar”, “brigada militar”, “força 
pública”, “corpo de bombeiros” e 
“bombeiros”. Fica proibido o uso 
dessas denominações, bem como 
dos uniformes, símbolos e cores, 
por outras instituições públicas ou 
privadas e por pessoas físicas.

Os dias 21 de abril e 2 de julho 
ficam instituídos como datas come-
morativas nacionais para as polícias 
militares e os bombeiros militares, 
respectivamente. Os estados tam-
bém podem definir suas datas co-
memorativas específicas, com base 
na tradição local. (Agência Senado)
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Montes Claros deixa de pagar Fundeb Montes Claros deixa de pagar Fundeb 
neste ano para profissionais da Educaçãoneste ano para profissionais da Educação

Indígenas aldeados tem vagas em cursos Indígenas aldeados tem vagas em cursos 
superiores em Montes Clarossuperiores em Montes Claros

GIRLENO ALENCAR

Montes Claros não pagará o 
Fundeb neste ano aos professo-
res. Na manhã de ontem, a pre-
feitura acabou com a dúvida que 
vinha gerando questionamentos. 
Na nota divulgada a assessoria do 
prefeito Humberto Souto explicou 
“que aconteceu no ano passado, 
devido à pandemia, uma grande 
quantidade de recursos não foi 
utilizada, e esse excedente foi 
convertido num pagamento extra 
aos profissionais da Educação. Em 
2022, como as aulas ocorreram 
de forma normal, os recursos do 
Fundeb foram utilizados em sua 
totalidade, e por isso não teremos 
esse pagamento excepcional neste 
ano”, destaca a nota.

Desde o final de novembro que 
vários professores pediram ajuda 
ao Jornal GAZETA para saberem se 
receberiam o Fundeb, pois alegam 
que a contratação dos assistentes 
sociais e psicólogos incharam a 
folha de pagamento. No dia 5 de 
dezembro, o jornal questionou 
a secretaria de Educação, Rejane 
Veloso, se Montes Claros faria o 
rateio do Fundeb. Ela respondeu 
que “a legislação do Fundeb pro-
íbe rateio. Em 2021 aconteceu 
devido à pandemia e sobra de re-
cursos, mas só foi possível com a 
autorização do Tribunal de contas. 
O jornal então questionou se o 
Fundeb deixaria de ser pago. Ela 
respondeu que “de forma algu-
ma. O Prefeito Humberto Souto 

e eu não fazemos nada de forma 
ilegal. Seguimos a lei nacional do 
Fundeb”, o jornal reforçou o ques-
tionamento se seria realizado o 
pagamento e ela respondeu que 
somente o prefeito poderia res-
ponder. O GAZETA questionou o 
prefeito, que falou que fará o que 
a lei determinar.

No ano de 2021, o prefeito 
Humberto Souto (Cidadania), 
enviou o projeto (n° 135/ 2021), 
que dispõe sobre o rateio do re-
curso do Fundeb entre os profis-
sionais da educação do município. 
O projeto não estava na pauta da 
sessão ordinária, mas a pedido do 
vereador Daniel Dias (PCdoB), foi 
inserido, analisado pelos demais 
parlamentares e aprovado.

Os recursos do Fundeb, por 
lei federal, são utilizados na edu-
cação. De acordo com o projeto, 
após investir na folha de paga-
mento e nas obras necessárias, 
sobraram R$ 15 milhões, que após 
a aprovação da pasta, será conce-
dido o abono para os profissionais 
da Educação Básica em Efetivo 
Exercício – o valor foi pago no dia 
31/12/2021.

Segundo a vereadora Professo-
ra Iara Pimentel (PT), o município 
tem o recurso e há legalidade no 
pagamento para a classe. “Essa é 
uma luta importante, antes do 
projeto dar entrada na Casa, en-
viei requerimentos ao prefeito e 
reivindiquei esse direito aqui na 
Tribuna. O pagamento do rateio, 
abre as perspectivas do pagamen-

to do piso salarial nacional, da 
regulamentação da carga horária 
e da progressão na carreira”, enfa-
tiza a vereadora.

De acordo com a proposta, os 
professores de educação básica - 
PEB II, que tiverem carga horária 
de até doze horas/aulas semanais 
receberão 50% do valor do abono, 

observado a proporcionalidade 
de meses trabalhados. Apesar de 
a demanda ter sido atendida, os 
vereadores pleiteiam para que os 
demais profissionais da educação, 
como os porteiros e os agentes de 
serviço gerais, sejam incluídos no 
rateio.

O presidente da Comissão de 

Educação da Câmara, vereador Da-
niel Dias, ressaltou a necessidade 
de contemplar a educação como 
um todo. “Todos aqueles que 
trabalham em prol da educação 
deveriam ser contemplados com 
esse rateio. Outra proposta que 
sugerimos à Secretaria de Educa-
ção, é que esse recurso (sobra) do 

Fundeb possa ser utilizado duran-
te todo ano para melhorar o plano 
de cargo do magistério e também 
área administrativa da educação”, 
relata Daniel. Os vereadores Júnior 
Martins (Cidadania) e Maria Hele-
na Lopes (MDB) também pediram 
a inclusão dos demais profissionais 
da educação no rateio.

Estão abertas, até o dia 23 de 
janeiro de 2023, as inscrições de 
indígenas aldeados para o ves-
tibular suplementar da UFMG. 
Ao todo, são oferecidas 20 vagas 
distribuídas entre vários campi da 
universidade. Para o Instituto de 
Ciências Agrárias (ICA) foram dis-
ponibilizadas quatro vagas, sendo 
duas para o curso de Agronomia 
e duas para Engenharia Flores-
tal. Os candidatos indígenas al-
deados deverão submeter toda a 
documentação prevista no edital 
para ser homologada. O Norte 

de Minas sedia a reserva indígena 
Xakriabá, no município de São 
João das Missões.

Para seleção dos candidatos 
será utilizada uma nota do ENEM 
entre os anos de 2017 e 2022, 
sendo de total responsabilidade 
do candidato informar seus da-
dos corretamente para consulta 
da banca UFMG à plataforma do 
INEP. Serão aprovadas as duas 
maiores notas finais de cada cur-
so. O resultado final será divulga-
do no dia 17 de fevereiro de 2023.

As vagas disponibilizadas para 

os indígenas aldeados, são: 2 para 
Agronomia (Campus Montes Cla-
ros), 2 para Antropologia (Cam-
pus Pampulha), 2 para Ciências 
Biológicas (Campus Pampulha), 
2 para Ciências Sociais (Campus 
Pampulha), 2 para Direito (Cam-
pus Pampulha), 2 para Enfer-
magem (Campus Saúde), 2 para 
Engenharia Ambiental (Campus 
Pampulha), 2 para Engenharia Flo-
restal (Campus Montes Claros), 2 
para Medicina (Campus Saúde) e 
2 para Odontologia (Campus Pam-
pulha). (GA)
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Santa Casa Montes Claros reinaugura Santa Casa Montes Claros reinaugura 
enfermaria SUS enfermaria SUS 

Norte de Minas recebe R$ 1,5 milhão para a Norte de Minas recebe R$ 1,5 milhão para a 
compra de ambulâncias e equipamentoscompra de ambulâncias e equipamentos

A Santa Casa Montes Claros 
reinaugurou, na sexta-feira (16), 
a então Enfermaria São José, que 
agora passa a chamar Enfermaria 
Dr. Valdeci Fialho. De acordo com 
o superintendente do hospital, 
Maurício Sérgio Sousa e Silva, a 
mudança de nome do local foi 
uma maneira de prestar uma ho-
menagem ao médico ortopedista 
Dr. Valdeci Alves Fialho, um dos 
responsáveis pela fundação do 
Pronto Socorro Padre Janjão e da 

enfermaria.
“O Dr. Valdeci teve um papel 

muito importante para o desen-
volvimento do nosso pronto so-
corro e, consequentemente, da 
enfermaria que, inicialmente, 
surgiu como uma extensão do PS. 
Dessa forma, por unanimidade, 
toda nossa diretoria votou favo-
rável pela mudança do nome do 
local para prestar a ele essa ho-
menagem tão merecida”, explica o 
superintendente. 

O projeto de humanização da 
enfermaria foi desenvolvido pelo 
setor de engenharia e arquitetura 
da Santa Casa. O local também ga-
nhou um espaço de acolhimento 
que pode ser utilizado pelos pa-
cientes, acompanhantes, colabo-
radores e médicos. “Essa iniciativa 
faz parte do Projeto Amigos da 
Santa Casa, lançado em 2016 em 
comemoração ao aniversário de 
145 anos do hospital”, explica 
Maurício Sérgio, que ainda ressal-

ta que com essa reinauguração, 
o total de locais humanizados na 
instituição já contabiliza 40 quar-
tos e/ou ambientes.

Apadrinhado por médicos or-
topedistas que atuam na Santa 
Casa Montes Claros, a Enfermaria 
Dr. Valdeci Fialho conta com o 
total de 10 leitos destinados aos 
pacientes do Sistema Único de 
Saúde (SUS), sendo a média de 
atendimento mensal em torno de 
100 (cem) pacientes.

HOMENAGEM DR. 
VALDECI FIALHO

Durante a reinauguração, que foi 
prestigiada por familiares, amigos, 
colegas de profissão, autoridades, 
colaboradores e direção da Santa 
Casa, o Dr Valdeci Fialho foi home-
nageado por sua relevante contri-
buição para o desenvolvimento do 
hospital. O provedor Gilson Veloso 
Caldeira discursou ressaltando a his-
tória de vida do Dr. Valdeci, contex-

tualizando sua atuação em prol do 
hospital e dos pacientes. Os médicos 
Dr. Raimundo Sobrinho e Dr. Michel 
Dias, ambos ortopedistas, também 
fizeram questão de falar sobre a im-
portância do Dr. Valdeci. Além deles, 
o deputado Arlen Santiago (Avante) 
também fez uso da palavra. O par-
lamentar falou sobre a atuação do 
médico Valdeci Fialho e destacou a 
gestão da Santa Casa pela adminis-
tração do hospital. (ANA PAULA PAI-
XÃO – Colaboradora)

GIRLENO ALENCAR

Os municípios de Bocaiuva, 
Salinas, Josenópolis e Vargem 
Grande do Rio Pardo, que inte-
gram a área de atuação da Supe-
rintendência Regional de Saúde de 
Montes Claros (SRS), estão sendo 
contemplados pela Secretaria de 
Estado da Saúde de Minas Gerais 
(SES-MG) com a disponibilização 
de recursos superiores a R$ 1,5 
milhão destinado à aquisição de 
equipamentos, materiais perma-
nentes e ambulâncias para serviços 
de saúde. O repasse dos recursos 

aos fundos municipais de saúde 
está previsto nas resoluções 8.509, 
8.510, 8.511 e 8.512, publicadas 
dia 12 de dezembro.

Para a compra de equipamen-
tos e materiais permanentes para 
serviços de atenção especializada 
à saúde e manutenção da rede de 
urgência e emergência a Secretaria 
Municipal de Saúde de Salinas será 
contemplada com o repasse de R$ 
782,2 mil. Para Bocaiuva está pre-
visto o repasse de R$ 158,5 mil.

Para a compra de ambulâncias 
Tipo A, visando atendimento de 
demandas de usuários do Sistema 

Único de Saúde (SUS), serão con-
templados os municípios de Jose-
nópolis e Vargem Grande do Rio 
Pardo. Cada localidade receberá 
R$ 283,8 mil.

O coordenador de Atenção à 
Saúde da SRS, João Alves Pereira 
explica que os recursos deverão 
ser utilizados no prazo de 36 me-
ses e o repasse aos municípios 
estará condicionado à atualização 
documental do Cadastro Geral de 
Convenentes (Cagec); funciona-
mento dos conselhos municipais 
de saúde e elaboração do Plano 
Municipal de Saúde.
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Centro C. de Vivência Educacional Centro C. de Vivência Educacional 
Prof. Luiz Flávio Pereira realiza Prof. Luiz Flávio Pereira realiza 
formatura 2022formatura 2022

VINÍCIOS SANTOS

O CCVEC – Centro Comunitário de Vivência Edu-
cacional, Professor Luiz Flávio Pereira – realizou no 
bairro Dr. João Alves a formatura dos Graduandos 
2022, em uma noite muito importante para as crian-
ças, cujo tema foi “Frozen – Uma Aventura Conge-
lante”.  

Professores, pais, familiares e amigos dos alunos 
compareceram à escola, quando viveram momentos 

especiais. Para a diretora, Ivanir Santos Ferreira, “o 
momento de despedida dos formandos é sempre 
o mais difícil, devido ao carinho criado por eles 
ao logo dos anos, mas é também gratificante ver o 
quanto os pequenos cresceram e aprenderam no de-
correr dos últimos anos”.

CCVEC | O educandário teve sua origem no 
desmembramento das atividades sociais, com ações 
educativas, no Bairro Cidade Cristo Rei. O trabalho 

realizado naquela área contribuiu muito para trans-
formar socialmente tal área carente. O sucesso da 
ação social, que ofereceu, no princípio, a pré-escola 
às crianças e ensino fundamental aos jovens da co-
munidade, contou à época com a parceria da então 
Fundação Norte Mineira de Ensino Superior, atual-
mente Universidade Estadual de Montes Claros – 
Unimontes.

O CCVEC, então, passou a atuar no bairro Dr. 
João Alves, onde já ajudou a centenas de crianças 

e adolescentes, assim como às suas famílias, no de-
correr das últimas décadas. Atualmente, o CCVEC é 
uma escola infantil, que atende a alunos com idades 
entre 1 ano e oito meses a 5 anos –, além de seguir 
ajudando a muitas famílias carentes.

Para a diretora, Ivanir, “a escola, hoje, está inse-
rida dentro de um processo para humanizar e trazer 
esperança aos moradores da região onde ela está 
localizada. O objetivo principal é resgatar vidas e 
refazer caminhos”.

Os graduandos do CCVEC 2022
O CCVEC está situado à rua Guiana Holandesa, 2201, 

Dr. João Alves – Montes Claros 
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SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

Corpo de advogado desaparecido é Corpo de advogado desaparecido é 
encontrado enterrado no quintal de encontrado enterrado no quintal de 
casa, em Montes Claroscasa, em Montes Claros

Motorista de aplicativo que teria levado carro de Motorista de aplicativo que teria levado carro de 
advogado desaparecido é agredido em Mocadvogado desaparecido é agredido em Moc

MG-402 | Três pessoas MG-402 | Três pessoas 
ficam feridas após grave ficam feridas após grave 
acidenteacidente

JANAÚBA | Homem é suspeito de atropelar JANAÚBA | Homem é suspeito de atropelar 
wex-companheirawex-companheira

Homem é morto com um Homem é morto com um 
tiro em Porteirinhatiro em Porteirinha

Após intensas buscas e uma força 
tarefa para desvendar o misterioso 
desaparecimento, desde o último 
dia 13, do advogado criminalista 
Alexandre Mauro Barra, de 34 anos, 
em Montes Claros, a Polícia Civil con-
seguiu chegar no início da noite de 
ontem (19), até uma casa no bairro 
Independência, em que estava enter-
rado o corpo de Alexandre.

Familiares e amigos contam que 
Alexandre era uma pessoa do bem e 
que no passado se envolveu em algu-
mas ocorrências policiais por ligação 
com tráfico de drogas, mas, segundo 
eles, o episódio ocorreu antes dele se 
tornar advogado.

Um motorista de aplicativo foi 
agredido com facadas e baleado 
numa estrada vicinal que dá acesso 
a Comunidade de Campos Elíseos, 
em Montes Claros, no domingo 
(18). Três homens são suspeitos da 
tentativa de homicídio e dois, de 28 
e 35 anos, foram presos.

Segundo a Polícia Militar, o cri-
me seria uma possível queima de 
arquivo motivada pelo suposto en-

volvimento do motorista no desapa-
recimento do advogado criminalista 
Alexandre Mauro Barra.

O homem contou a PM ter rece-
bido R$ 1 mil para levar o veículo 
do advogado, na companhia de 
outra pessoa não informada, até a 
cidade de Contagem. Ele confirmou 
ter abandonado o carro em um mo-
tel; o advogado não estaria no au-
tomóvel.

Ainda de acordo com os milita-
res, o motorista relatou que o ho-
mem que o contratou teria entrado 
em contato afirmando que a polícia 
havia identificado o carro de apli-
cativo que o levou do motel após 
abandonar o veículo do advogado. 
Ele disse ainda que o suspeito man-
dou resolveu o problema e como 
nada foi feito teria planejado a sua 
morte.

No  domingo, o motorista foi 
chamado por um homem para fazer 
uma corrida até a comunidade de 
Campos Elíseos. Ao chegar no local, 
ele foi agredido pelo passageiro e 
por outros dois homens [um deles 
foi apontado como responsável por 
contratá-lo para levar o carro do ad-
vogado até Contagem], segundo a 
polícia.

Durante rastreamento, a PM 

prendeu o homem que solicitou a 
corrida realizada no domingo e ele 
afirmou não ter relação com o desa-
parecimento do advogado. Disse ain-
da também que devia cerca de R$ 15 
mil para o suspeito [de ter contrata-
do o motorista para levar o carro do 
advogado] e ele pediu que em troca 
da dívida levasse a vítima [motorista 
de aplicativo] até a comunidade de 
Campos Elíseos

A PM também conseguiu prender 
esse homem [que contratou o ser-
viço do motorista] na BR-135 e ele 
permaneceu em silêncio ao ser ques-
tionado pelos policiais.

Os dois foram conduzidos à dele-
gacia de Polícia Civil e o motorista de 
aplicativo foi socorrido pelo Samu 
e levado para o hospital. Ele estava 
com diversas perfurações de faca e 
foi atingido por um tiro nas costas.

Nesse domingo (18), uma mu-
lher, de 32 anos, ficou ferida após 
ser atropelada em Janaúba, no Nor-
te de Minas. A PM informou que a 
vítima estava em uma motocicleta 

quando foi atingida por um carro, 
que, segundo ela, era conduzido 
pelo ex-companheiro. A mulher se-
guia da casa da mãe na Colonização 
II para Janaúba e deparou com o 

suspeito na ponte de Nova Porteiri-
nha. Segundo a PM, ela relatou que 
foi seguida pelo ex, que dirigia em 
alta velocidade, e a moto foi atin-
gida na traseira ao chegar na rua 

Inhumas. Após a colisão, a moto foi 
arrastada pelo veículo.

A vítima foi socorrida pelo Corpo 
de Bombeiros com escoriações e foi 
levada para o hospital Regional de 

Janaúba. Durante as buscas, a PM re-
cebeu denúncias de que o homem 
havia deixado o carro na garagem de 
casa e fugido em uma motocicleta. 
O suspeito não foi encontrado no 

local e o carro foi removido para um 
pátio credenciado ao Detran. Até a 
publicação desta reportagem, o ho-
mem não havia sido preso. O caso 
será investigado pela Polícia Civil.

Na zona rural de Porteirinha, no 
Norte de Minas, um homem, de 35 
anos, foi morto com um tiro na cabe-
ça durante um encontro de cavalei-
ros. O crime foi na noite de domingo 
(18) e o corpo de José Maria Barbosa 
Oliveira foi encontrado pelos milita-
res perto do cavalo dele.

Conforme a Polícia Militar, teste-
munhas contaram que uma pessoa, 

não identificada, teria chamado a 
vítima para usar drogas no terreno 
onde os equinos estavam amarrados. 
Posteriormente, dois homens se apro-
ximaram em uma motocicleta e o ga-
rupa desceu armado e efetuou o tiro. 
O atirador estava com o rosto coberto 
por um pano branco.

Após o crime, os homens fugiram 
em direção a uma rodovia que fica a 

100 metros do local. Ainda de acordo 
com a PM, ninguém presenciou dis-
cussão ou briga envolvendo a vítima 
durante o evento. Os policiais fizeram 
buscas, mas até o momento os suspei-
tos não foram identificados. A perícia 
esteve no local e liberou o corpo da 
vítima após os trabalhos de praxe. A 
motivação do crime deve ser investi-
gada pela Polícia Civil.

Na MG-402, em Pintópolis, três 
pessoas ficaram feridas após um aci-
dente envolvendo um carro de pas-
seio e dois cavalos. Segundo o SAMU, 
o acidente foi registrado na noite de 
sábado (17), quando um carro ocupa-
do por três pessoas seguia no KM 11 

e atingiu dois cavaleiros que trafega-
vam na pista; chovia no momento do 
acidente. Com o impacto, os dois 
homens, de 23 e 34 anos, queixa-
vam-se de dores na região cervical. 
Um deles foi atendido com suspeita 
de fratura no braço esquerdo. Um 

dos animais morreu no local.
Outro homem, de 27 anos, que 

estava no carro, sofreu escoriações 
no braço esquerdo e sentia dor na 
região lombar. As vítimas foram 
encaminhadas ao hospital de São 
Francisco.
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Norte de Minas tem sete municípios Norte de Minas tem sete municípios 
em situação de emergênciaem situação de emergência

Estado anuncia R$ 6,4 milhões de recursos Estado anuncia R$ 6,4 milhões de recursos 
estaduais em obras no Projeto Jaíbaestaduais em obras no Projeto Jaíba

GIRLENO ALENCAR

Os municípios de Capitão 
Enéas, Engenheiro Navarro, Ju-
ramento, Lassance, Salinas, São 
Francisco e Urucuia são os sete do 
Norte de Minas que decretaram 
situação de emergência por causa 
das chuvas. O Estado tem 91 muni-
cípios em situação de emergência, 
segundo dados da Coordenadoria 
Estadual de Defesa Civil de Minas 
Gerais (Cedec-MG) e já foram re-
gistradas oito mortes em virtude 
dos temporais. O número de desa-
brigados chega a 1.156 e de desalo-
jados a 4.388.

O Governo de Minas, por meio 
do Gabinete Militar do Governador 
(GMG) e da Cedec-MG, tem inten-
sificado o auxílio aos municípios 
afetados pelas chuvas, prestando 
apoio técnico e humanitário para 
mitigar os impactos causados pelos 

temporais. Já foram distribuídas 
1.883 cestas básicas, além de 474 
colchões, 1.103 kits higiene (com 
sabonete, papel higiênico, creme 
dental, absorvente e escova de 
dente), 574 kits dormitórios (com 
fronha, lençol, travesseiro e cober-
tor), e outros 2.712 itens diversos, 
como água mineral, vestuário, ali-
mentos, fraldas, lonas, kits limpeza 
e outros. 

Em novembro, o Governo de 
Minas, em parceria com a Cedec, 
o Ministério Público, o Servas e a 
Cruz Vermelha Brasileira fez o lan-
çamento oficial da campanha SOS 
Chuvas 2023. A ação busca arreca-
dar donativos que serão distribuídos 
pela Defesa Civil em todo o estado. 
É possível fazer contribuições em 
dinheiro por meio da chave pix@
cvbmg.org.br. Em setembro, o Go-
verno de Minas, também por meio 
da Defesa Civil, realizou a capacita-

ção, atualização e nivelamento dos 
agentes regionais que estão aptos a 
atuar no período chuvoso no apoio 
aos municípios que necessitem. As 
Coordenadorias Municipais de De-
fesa Civil foram capacitadas nesse 
evento para trabalharem junto ao 
órgão estadual. 

Segundo a Cedec, o governo fez 
o maior investimento em Defesa Ci-
vil da história de Minas Gerais. Ao 
todo, foram adquiridos 497 kits (R$ 
163,4 mil cada), com viatura 4x4, 
um notebook, uma trena digital e 
coletes reflexivos.  O investimento 
é fruto do Termo de Reparação, as-
sinado em abril de 2020, que busca 
reparar os danos decorrentes do 
rompimento das barragens da Vale 
S.A. em Brumadinho, que tirou a 
vida de 272 pessoas e gerou impac-
tos sociais, ambientais e econômi-
cos na bacia do rio Paraopeba e em 
todo o estado de Minas Gerais.

A Secretaria de Agricultura 
prepara investimentos de R$ 6,4 
milhões de recursos estaduais em 
obras no Projeto Jaíba. Os recursos 
serão utilizados em duas ações dis-
tintas: a contenção de vazamentos 
no canal de irrigação CP3, o princi-
pal da área de irrigação do Jaíba, e 
obras de macrodrenagem na Etapa 
II, visando solucionar problemas 
de inundação que ocorrem numa 
área aproximada de 3 mil hecta-
res. As obras de macrodrenagem 
na Etapa I tiveram início em 2020 
e a expectativa é que rebaixem a 
altura do lençol freático na área do 
projeto. 

A Secretaria de Estado de Agri-
cultura, Pecuária e Abastecimento 
de Minas Gerais (Seapa) apresen-
tou na Assembleia Legislativa, o 
balanço das atividades da pasta 
e de suas instituições vinculadas 
(Emater-MG, Epamig e Instituto 
Mineiro de Agropecuária – IMA), 
neste ano. As informações foram 
compartilhadas no Assembleia Fis-
caliza, iniciativa do Legislativo em 

que os gestores do Poder Executivo 
estadual prestam contas e detalham 
realizações da gestão.

Como destaque das ações, o 
secretário Thales Fernandes ressal-
tou, por exemplo, o desempenho 
das exportações do agronegócio 
mineiro, que alcançaram o valor re-
corde de US$ 14,1 bilhões no acu-
mulado de janeiro a novembro des-
te ano, liderado pelo café, principal 
produto da pauta de exportação do 
agro mineiro. O crescimento foi de 
49% em relação ao mesmo período 
do ano anterior. Mesmo sem con-
tabilizar o mês de dezembro, os 
números apontam para o melhor 
resultado das vendas externas de 
toda a série histórica.  

“Os eventos de promoção co-
mercial realizados pela Secreta-
ria de Agricultura, a exemplo das 
missões realizadas com Portugal, 
Israel, Chile, Argentina e Paraguai, 
vêm somar para o fortalecimento 
da presença mineira no mercado 
externo. Neste ano, os produtos 
do agro mineiro foram enviados 

para 175 países e isto agrega valor, 
traz renda, gera empregos e divisas 
para o país. A secretaria tem colo-
cado em seu portfólio de ações a 
continuidade deste trabalho de di-
versificação da pauta exportadora 
e crescimento da sua presença em 
outros mercados”, sinalizou. 

Outro destaque apontado é a 
retirada da vacinação contra a febre 
aftosa em Minas, a partir de 2023, 
o que trará impactos positivos para 
toda a cadeia produtiva.

“Os mercados que melhor re-
muneram os produtos pecuários 
exigem o status sanitário de área 
livre de febre aftosa sem vacinação 
e isso já seria suficiente para afir-
mar sobre a viabilidade econômica 
do pleito. Além disso, existem os 
ganhos esperados com a abertura 
de novos mercados que melhor 
remuneram o frigorífico e o pecua-
rista, com efeitos positivos em toda 
cadeia produtiva de proteína animal 
devido ao aumento da quantidade, 
qualidade e do valor da carne ex-
portada”, avaliou o secretário.  (GA)

   EXCESSO DE CHUVAS
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José e Tertulinho discutem. O coronel coloca as terras do Catende no nome de José, 
e Tertulinho se enfurece. Xaviera chega antes de Pajeú ir embora e se surpreende ao ver 
Deodora em trajes íntimos. Tertulinho reclama dos gastos feitos pelo coronel. Joel ajuda 
José a limpar o terreno da terra do Catende. O coronel procura Vespertino, e Candoca o 
impede de agredir o agiota. Joca engana Timbó para ver o pai trabalhar. Deodora leva o 
marido para a casa de Tertulinho. Escolástica aceita a proposta de Nivalda e Sabá. Deodora 

repreende o coronel por não cuidar de sua saúde. Xaviera encontra o documento de Rivaldo.

Alfredo revela a Pat que fez vasectomia e que não é o pai biológico de Sossô. Leonardo 
confronta Regina. Ísis tenta magoar Renan, falando sobre o casamento de Lou. Hugo as-
sume o que sente por Enzo, e os dois se beijam. Duarte insiste para Jéssica procurar ajuda 
profissional. Renan afirma a Lucas que o casamento de Lou e Rico não acontecerá. Clarice 
perde o cargo de presidente da SG, e Danilo é empossado. Leonardo deixa Regina sem 
dinheiro. Anita flagra Clarice na casa de Ítalo e fica enfurecida. Moa percebe a desconcen-
tração de Pat durante o treino. Leonardo devolve o apartamento para o nome de Martha. 

Joca procura Lou. Moa estranha a reação de Pat ao vê-lo com Sossô.
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Diz-se do
seriado

importado
(TV)

O futuro
padre

(Catol.)
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signo no

horóscopo
chinês

Shinzo
Abe,

político
japonês

Letra ex-
cessiva

no
mitacismo

Monge
que vive
isolado

do mundo

Capital e
maior

cidade do
Quênia

Abrevia-
tura de

Argentina
no COI

Sereia do
folclore

brasileiro

Deserto
sino-

mongol

Acidente
Vascular

Encefálico
(sigla)

Eugène
(?),

escritor
francês

O antigo
Palestra
Itália de
SP (fut.)

Filme musical com
Meryl Streep (2008)
Cantora de "Woman

in Love" (EUA)
Membra-
na ocular

Garbo;
elegância

Abrigo do tatu

Apresentadora inter-
pretada no Cinema
por Andrea Beltrão

Estados nordestinos
separados

pelo rio
Real

 Ficar
chato ou

amassado

Raiz da
qual se
extrai
açúcar

O travor
de frutas
verdes

Massacre
de um
grande

número de
pessoas

Pronome demonstra-
tivo feminino que

designa a coisa pró-
xima de quem fala

Cerveja
inglesa
Desejo
ardente

Ácido
celular

O popular
"mano"

Peça do
motor do
carro (pl.)

Meteorolo-
gia (abrev.)

Novo, em
"neologia"
Corta com
os dentes

Extingue
Obra tea-
tral como
"Medeia"

Ancelmo
(?),

colunista
de "O
Globo"

Que se
pode

fantasiar

Precedeu
a ducha
higiênica

Visa à paz 
mundial

3/ale — sue. 9/hecatombe. 15/barbra streisand.

Yone e Helô comentam sobre a possibilidade de Moretti ser impactado com as decla-
rações de Brisa ao juiz. Oto conta a Vandami que conseguiu emprego. A pedido de Dante, 
Oto descobre que o barulho na mensagem de Débora é um som de batida de carro. Ari 
se vangloria perante Brisa pelo melhor desempenho na audiência. Brisa diz a Flora que 
não conseguiu se lembrar do sobrenome de Oto ao ser questionada pelo juiz. Monteiro 
se oferece para arrumar um estagiário que possa ajudar Dante na procura de informações 

sobre Débora. Oto pede a Juliana o nome do Juiz para dar seu depoimento e não prejudicar Brisa. 

oão fica empolgado em ver Poliana novamente e comenta que a polícia quase o con-
fundiu com o sequestrador no momento em que abordou Roger no cativeiro. Poliana diz 
que está triste por que o tio Roger estava envolvido no sequestro. Claudia recebe flores de 
Durval, mas fica incomodada por ele ter arrancado do jardim da padaria. Sérgio fala para 
os filhos que está pensando em reconquistar a mãe deles, e os meninos dão dicas para o 
pai. Pedro e Chloe encontram o contato da mãe biológica e a questionam. 

Ravena engana Kamir e o rei é assassinado por Yussuf. O general e a feiticeira são 
nomeados novos reis de Ai. Eles desfilam pela cidade. Zaira tenta pedir perdão à 
Ravena, mas acaba sendo atropelada e morre. As crianças libertam o gigante Talmal. 
Josué passa as coordenadas do ataque ao seu povo. Salmon e outro pelotão seguem 
em outra direção. Os soldados avisam sobre a aproximação dos hebreus. Yussuf e 
Ravena seguem galopando em direção aos portões da cidade. Orias pede perdão à 

Raabe. Eloi manda loná a escolher entre ele e Mara. Ravena e Yusuf observam a aproximação do Exército de Israel. 
A rainha diz que o pelotão de hebreus não é tão grande. 

Karoline Lima sofre acidente em carro de 
aplicativo

‘BBB 23’: cantor famoso recém-separado 
recebe ajuda da ex-sogra para ‘bombar’ 
no reality. Aos detalhes!

Karoline Lima fez um desabafo 
após ter sofrido um acidente ao fa-
zer uma viagem com um carro de 
aplicativo.

Karoline Lima usou as redes so-
ciais para desabafar sobre um susto 
que passou. A influenciadora, que 
está na mira para o “BBB 23”, so-
freu um acidente de carro ao fazer 
uma viagem por um aplicativo. No 
Instagram, Karol tranquilizou os se-
guidores sobre o ocorrido.

Pelos Stories, Karoline Lima de-
talhou como foi o acidente. “Acaba-
ram de bater no nosso Uber, mas 
graças a Deus não aconteceu nada 
demais. Que susto! Estávamos no 
engarrafamento, os carros de trás 
bateram, e depois bateram no nos-
so. Engavetamento. O impacto as-
sustou a gente, mas graças a Deus 

não aconteceu nada”, explicou 
Karol, que completou: “Finalmente 
em casa e com saúde! Deus prote-
ge”.

Karoline Lima havia acabado de 
fazer um desabafo também nas re-
des sociais, horas antes do aciden-
te. Na conversa com os seguidores, 
a influenciadora falou sobre como 
anda sua cabeça com a exposição 
constante. Karol viu seu nome ser 
bastante falado após viver uma se-
paração polêmica com Éder Militão 
e, também, após causar na “Farofa 
da Gkay”.

KAROLINE LIMA ABRE O JOGO 
SOBRE PRESSÃO DOS SEGUIDO-
RES

Esta não foi a primeira vez que 
Karoline Lima usou as redes sociais 
para desabafar sobre sua relação 

com a exposição. Recentemente, a 
influenciadora contou como lidou 
com as críticas após ter ficado com 
Gui Araújo.

“Eu já passei por tanta coisa 
sozinha, tive que amadurecer na 
marra, na coragem. Quis tanto estar 
vivendo o oposto do que vivo hoje, 
que entendo que a vida passa rápi-
do demais para a gente se prender 
a algumas coisas”, começou Karol.

“Eu hoje, graças a Deus, estou 
me permitindo viver. Cansei de me 
limitar pelos outros, porque isso já 
fiz demais em minha vida. Só quero 
estar onde me faz bem e com quem 
me faz bem, e basta. Estou me res-
peitando e respeitando as minhas 
vontades. Contanto que minha fa-
mília e eu estejamos bem, o resto 
tanto faz”, completou.

Cantor famoso já estaria mon-
tando uma verdadeira ‘força-tarefa’ 
digital para cuidar de sua imagem... 
Saiba mais!

O “BBB 23” estreia na terceira 
semana de janeiro e nomes famo-
sos não param de pipocar na mí-
dia como possíveis escalados para 
o Camarote desta edição. Depois 
de Boninho fazer uma brincadeira 
com as muitas celebridades cota-
das, um novo nome surge e com 
uma série de indícios fortes de que 
estará na nova temporada do rea-
lity.

O novo cotado da vez é MC 
Guimê. Segundo o colunista Ga-
briel Perline, do iG, o cantor re-
cebeu convite de Boninho para 
a nova edição do “BBB”. Ele teria 
chamado atenção da produção do 
reality após a participação na se-

gunda temporada do “The Masked 
Singer”. O artista teria ficado ani-
mado com o convite e já vem “pre-
parando o terreno” para entrar na 
casa.

Os indícios mais fortes de uma 
entrada no “BBB 23” é a contra-
tação de uma equipe famosa por 
cuidar de celebridades de peso. Se-
gundo Gabriel, ele contratou uma 
empresa prestigiada de assessoria 
de imprensa e, também, tem estrei-
tado laços com a Mynd, a agência 
que traz Preta Gil como sócia e 
gerencia a carreira de muitos ex-
-participantes do reality. Parceiras, 
ambas as companhias trabalham 
com grandes estrelas da música, 
como Luísa Sonza, Pabllo Vittar e 
Claudia Leitte.

Além disso, Guimê não estaria 
aceitando convites de shows. Se-
gundo Gabriel, quem tenta con-

tratar uma apresentação do artista 
ouve de seu empresário que as 
datas de janeiro estão bloqueadas.

‘BBB 23’: MÃE DE LEXA PODE 
ESTAR ENVOLVIDA EM ‘FORÇA-TA-
REFA’ PARA BOMBAR MC GUIMÊ 
NO REALITY

Ainda de acordo com o colunis-
ta do iG, Guimê tem conversado 
com Boninho desde pouco antes 
de ele anunciar o fim do casamento 
com Lexa, que, a propósito, já foi 
sondada pelo reality algumas vezes.

De acordo com o colunista 
Leo Dias, do Metrópoles, a mãe 
da funkeira, Darlin Ferrattry, en-
trou em contato com a Mynd para 
contratar uma equipe de posicio-
namento digital para janeiro. A ati-
tude levantou indícios de que ela 
estaria ajudando o ex-genro nessa 
empreitada.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Mundo Estranho
101min / Animação 

Pantera Negra - Wakanda 
Para Sempre
161min / Ação 12

Adão Negro
125min / Ação 14

A Saga Crepúsculo: Lua 
Nova - 10º Aniversário

130min / Romance 12

E.T. 40th Anniversary
115min / Ficção 

Noite Infeliz
106min / Ação 16
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Mudança no código tributário desagrada Mudança no código tributário desagrada 
donos de bares e restaurantes em Mocdonos de bares e restaurantes em Moc

Museu Regional promove, hoje, Cantata Museu Regional promove, hoje, Cantata 
de Natalde Natal

Réveillon popular terá quatro bandas em Réveillon popular terá quatro bandas em 
Montes ClarosMontes Claros

Fiscais ambiental e jurídico capacitam sobre Fiscais ambiental e jurídico capacitam sobre 
parcelamento de solo em espaço urbanoparcelamento de solo em espaço urbano

‘Natal ecológico’ envolve servidores da gerência ‘Natal ecológico’ envolve servidores da gerência 
de manutenção e serviços geraisde manutenção e serviços gerais

GIRLENO ALENCAR

A Câmara Municipal de Mon-
tes Claros realizou na sexta-fei-
ra (16), a audiência pública do 
Projeto de Lei Complementar nº 
09/2022 que altera o Código Tri-
butário Municipal regido pela Lei 
Complementar nª 04/2005, e o 
Projeto de Lei Complementar nº 
10/2022, que altera a Lei Munici-
pal nº 4.198, de 23 de dezembro 
de 2009, que dispõe sobre o uso 
e ocupação do solo no Municí-
pio de Montes Claros; junto a lei 
3.032, de 16 de julho de 2002, 
que institui o código de obras e 
edificações de montes claros; a 
lei 3.139, de 7 de agosto de 2003, 
que dispõe sobre os engenhos de 
divulgação de publicidade e anún-
cios; dispõe sobre a regularização 
de edificações e uso do solo; es-
tabelece regras e condições para 
a instalação de ‘parklets’ e dá ou-
tras providências.

O presidente da Comissão de 
Legislação Justiça e Redação, Jú-
nior Martins (Cidadania), um dos 
proponentes da audiência jun-
to com a Comissão de Finanças, 
Orçamento e Tomada de Contas, 
ressaltou a necessidade dessas 
adequações nos projetos de Leis 
Complementares para ajudar a 
melhorar a qualidade de vida da 
população. O secretário de Infra-
estrutura e Planejamento Urba-
no, Vanderlino José da Silveira, 

destacou a importância das ações 
para a cidade. “Nosso propósito é 
ajudar no crescimento da cidade 
e da sua população, e que as mu-
danças contribuam e melhorem a 
qualidade de vida.”

O diretor de receitas da Prefei-
tura, Sebastião Prates comentou 
sobre as adequações de algumas 
taxas no Código Tributário, de 
R$ 30,00 para R$ 50,00. Ele argu-
mentou que houve uma defasa-
gem e os serviços sofreram alte-
rações. Entretanto, ficou acertado 
que em contato feito pelo presi-
dente da Comissão de Finanças, 
Orçamento e Tomada de Contas, 
Marcos Nem (PSC), com o procu-
rador-geral do município, Otávio 
Rocha, ficou acertado que o valor 
de R$ 30,00 será mantido.

Otávio Rocha, explicou que as 
adequações se fazem necessárias 
porque foi identificada na taxa 
de expediente uma improbidade 
técnica em sua criação. “Nós esta-
mos promovendo uma adequação 
na Lei e buscando atender toda 
população.”

O vice-presidente do Instituto 
de Desenvolvimento Urbano – 
IDU, Paulo César Santiago Mota, 
confessou a sua temeridade com 
essas mudanças, pois tem infor-
mações obscuras e que precisam 
ser mais bem esclarecidas. Por 
isso, sugeriu que fosse dado um 
tempo maior para que seja feita 
uma nova redação a partir de um 

debate com cada setor.
O presidente da Associação 

Brasileira de Bares e Restaurantes 
— Abrasel, Diego Macedo, pediu 
mais tempo para debater as mu-
danças. “Fomos pegos de surpre-
sa com esta audiência. Precisamos 
de mais tempo para discutir o 
projeto. Estamos vivendo um mo-
mento de recuperação e o que 
pedimos é que o poder público 
seja mais complacente em relação 
às mudanças e cobranças, pois 
haverá impactos negativos em re-
lação às licenças ambientais. Tem 
que modernizar a legislação e não 
criar um conflito. Se for aprovado 
o artigo 5, vamos empurrar os co-
merciantes para informalidade”, 
disse.

Dennison Caldeira, presiden-
te do Instituto dos Arquitetos 
do Brasil (IAB), teceu críticas em 
relação à mobilização feita que, 
segundo ele, foi feita em cima da 
hora, sem dar tempo para fazer 
um estudo junto com a classe. O 
arquiteto Gil Rocha acompanhou 
o presidente do IAB e acrescen-
tou que a grande dificuldade da 
legislação urbana é porque elas 
crescem. “O ideal é que antes do 
encaminhamento para Câmara, 
nós sejamos comunicados com 
prazo de, pelo menos, um mês.”

O deputado estadual Arlen 
Santos (Avante) também cobrou 
mais tempo por parte do Executi-
vo e mais clareza nas informações. 
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O secretário de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável, Só-
ter Magno, assinalou a necessida-
de de renovações das leis e que 
precisam sofrer alterações para 
proporcionar benefícios à popu-
lação e ajudar no crescimento da 
cidade. 

O procurador-geral do municí-
pio, Otávio Rocha, explicou que 
o objetivo dessas adequações na 
lei são para socorrer a população 
de entraves desnecessários, en-

frentando alguns problemas mais 
urgentes. “Precisamos melhorar 
muita coisa ainda, mas temos que 
começar. Tem que encontrar uma 
solução para o som alto e uma 
forma de estabelecer é com a cria-
ção de regras.”

O vice-prefeito Guilherme Gui-
marães acentuou que o momento 
é oportuno para concretizar a 
harmonia entre o Legislativo e o 
Executivo em buscar melhorias 
para o município. “Estamos com-

patibilizando os conflitos em fa-
zer uma lei mais real. Entretanto, 
ela pode ser alterada. Mas o que a 
Prefeitura quer é melhorar a vida 
das pessoas e não piorar.” A mo-
radora Fátima, do bairro São Luiz, 
pediu um atendimento sobre a 
questão do som, destacando que 
o lugar onde reside deixou de ser 
residencial para se transformar 
comercialmente. “Temos direitos 
às nossas calçadas e a está se tor-
nando uma cidade sem lei.”

Será hoje, as 19h30, a canta-
ta “é natal no museu”, realizado 
pela Unimontes, por meio da 
Pró-Reitoria de Extensão e seus 
grupos culturais e musicais, no 
Museu Regional do Norte de Mi-
nas (MRNM), Dentro do espírito 
natalino, o evento envolverá cul-
tura, alegria e solidariedade. O in-
gresso será um caderno de 100 fo-
lhas, que será doado para crianças 
de baixa renda de Montes Claros 
assistidas pelo Lar Nossa Senhora 
do Perpétuo Socorro (Orfanato).

A “Cantata de Natal” contará 

com apresentações da Camerata 
de Violões da Unimontes, Coral 
Universitário, do Teatro Universi-
tário, Grupo de Danças Parafol-
clóricas Saruê e do grupo do Cur-
so de Extensão em Música (CEM), 
além do Grupo Vox Montes Cla-
ros. O evento também conta com 
a participação da Coordenadoria 
de Extensão Cultural, e tem o 
apoio da Reitoria e da coordena-
ção do MRNM.

Os ingressos para o espetáculo 
poderão ser retirados mediante a 
entrega dos cadernos para doa-

ção, nos seguintes locais: Museu 
Regional do Norte de Minas, na 
Rua Coronel Celestino, 75, no 
Lar Nossa Senhora do Perpétuo 
Socorro (Orfanato), na rua São 
Carlos, 40, e na Coordenadoria de 
Apoio (CAE), campus-sede.

Desde o dia 3 de dezembro, a 
cidade tem assistido várias canta-
tas, com a temporada aberta no 
bairro Maracanã. Porém, todas 
são realizadas de forma isolas e 
com isso, deixa de ser um atrativo 
turístico para essa época do ano. 
(GA)

O réveillon de Montes Claros 
terá quatro shows: a dupla Bruno 
e Fabiana, trazendo a mais pura 
manifestação cultural em forma 
de melodia, Edu Lemos, animan-
do os presentes com seu forró e 
seu xote envolventes, Zheel Chi-
cleteiro, colocando todos para 
dançar com seu swing baiano, e a 
Banda do Guetto, com sua famosa 
agitação Para brindar a despedida 

de 2022 e a chegada de 2023 a 
Prefeitura de Montes Claros irá 
promover mais uma edição do 
‘Réveillon na Lagoa’.

A atração ainda trará uma bela 
queima de fogos para celebrar a 
vinda de um ano novo cheio de 
expectativas. Para o secretário 
de Cultura, João Rodrigues: “a 
expectativa é grande. Depois de 
dois anos sem a comemoração, 

iremos voltar a celebrar esta data 
tão importante, junto com a po-
pulação de Montes Claros”.

O réveillon, celebração tradi-
cional da cidade que ficou sem 
ser realizado durante dois anos 
por causa da pandemia, volta 
com força total e acontecerá na 
Lagoa de  Interlagos, no dia 31 de 
dezembro, a partir das 20 horas. 
(GA)

Os servidores dos setores de 
Fiscalização Ambiental e do Jurídi-
co da Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável (SEMMA) de Montes Claros 
participarão, hoje, de um curso de 

capacitação sobre Parcelamento de 
Solo/Áreas de Preservação Perma-
nente em Espaço Urbano. O evento 
será virtual, das 10 às 12 horas, e 
realizado pela Associação Mineira de 
Municípios (AMM). Serão abordadas 

as restrições aplicadas e possibilida-
des de intervenção e regularização 
de atividades e empreendimentos.

O palestrante será Antônio Ma-
lard, engenheiro civil, e pós-gradu-
ado em Tecnologia Ambiental pela 

Universidade Estadual de Minas Ge-
rais (UFMG), mestre em Sustentabi-
lidade Sócio-econômica e doutor em 
Engenharia Química. Malard tam-
bém foi diretor do Instituto Estadual 
de Florestas (IEF) e subsecretário de 

Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável de Minas Gerais. O me-
diador será Licínio Xavier, assessor 
técnico de Meio Ambiente da AMM.

O secretário de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável de 

Montes Claros, Sóter Magno, afir-
ma que a capacitação é de grande 
importância para ampliar os conhe-
cimentos dos servidores, visando 
defender os interesses da coletivi-
dade. (GA)

A Secretaria de Planejamento 
e Gestão está promovendo um 
‘Natal Ecológico’ entre os servi-
dores da Gerência de Manutenção 
e Serviços Gerais. A Gerência de 

Educação Ambiental da Secretaria 
de Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável (SEMMA), jun-
tamente com o secretário Sóter 
Magno, ministraram uma palestra 

sobre preservação ambiental para 
os servidores. Ao final do encon-
tro, os presentes receberam mudas 
e sementes de árvores nativas do 
cerrado.

A gerente de Manutenção e Ser-
viços Gerais da Prefeitura, Roberta 
Vilela Alcântara, destacou a impor-
tância da ação: “cuidar da natureza 
é, antes de tudo, um ato de fé e 

amor”.
O servidor do Setor de Manu-

tenção e Serviços Gerais, Júnior 
Sá, afirmou ser fundamental “a 
preservação ambiental no ambien-

te de trabalho”. Simone Costa, 
que também trabalha no Setor de 
Serviços Gerais, afirmou ter apren-
dido muito sobre coleta seletiva, e 
está animada para praticá-la. (GA)
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NÃO ENTENDI só porque agora o PERFEITO HUMBERTO SOUTO 
recebeu o título de CIDADÃO BENEMÉRITO DE MONTES CLAROS, pois 
ele sempre foi um grande montes-clarense e, deputado que defendeu a 
região por diversos mandatos e também ministro. Ele merece é a GRAN-
DE MEDALHA MONTES CLAROS no próximo ano, pela dinâmica admi-
nistração que vem fazendo...

QUEM VIU a cerimônia de posse do ex-presidente Lula, notou seu 
descaso para com o HINO NACIONAL, inclusive tomando um COPO 
COM ÁGUA durante a execução do Hino, onde estava juto com todas as 
autoridades. Este é o presidente que o povo quer?...

FUI ao MONTES CLAROS SHOPPING Center, no domingo e fiquei 
impressionado com o número de gente, com todos comprando  e lojas 
cheias. É o Natal que faz movimentar o comércio e muita gente corren-
do do tempo chuvoso.

MONTES-CLARENSES estão curtindo a virada do ano no luxuoso 
hotel a beira mar KUARA, em ARRAIAL D’AJUDA, cujo baile contará com 
shows de LATINO, SAMBÔ e famoso DJ. No ano passado, fiquei impres-
sionado com a fartura com ilhas de frutos do mar, massas, carnes nobres 
e muitas novidades, além do bom champanhe e uísque escocês jorran-
do. Vou repetir a dose este ano....

E EM FEVEREIRO, teremos um importante casamento que unirá a 
maravilhosa JORDANA LANZA VIEIRA PEREIRA com VINICIUS GONZA-
GA BRANDÃO. A cerimônia será para familiares e amigos mais íntimos 
na Igreja Rosa Mística e depois um almoço no sítio de João Galo.

O BUFFET Maria Sabor lançou suas famosas CEIAS DE NATAL e 
numa semana foram todas esgotadas, pois são finas e requintadas. Mas 
estão firmes no buffet inclusive para os grandes RÉVEILLONS.

E NO DOMINGO, mantendo a tradição, fui almoçar com Samantha 
no restaurante DUCA GOUMERT, onde o cardápio é mesmo variadíssi-
mo e fino. Os preferidos, além das SALADAS que vem do sítio da família 
são os CAMARÕES E O BACALHAU, e é claro, a PICANHA ASSADA NA 
HORA. Ali sempre a mil Joãozinho a Adriana Lopes Prates.

DAQUI A 100 ANOS, ainda haverá gente falando da Copa que Lionel 
Messi fez no Catar. Um desempenho desses te coloca na eternidade. Há 
quem explique que, agora, existe um time organizado e engajado por 
ele. Prefiro olhar para o craque: Messi. De como estava diferente. Do 
processo de “Maradonização” pelo qual passou neste Mundial (André 
Rizek).

MANOEL “Fiat” Costa, está com seu novo love curtindo mais uma 
vez as luzes e o luxo da monumental Las Vegas. Ele, está sempre viajan-
do para o exterior. Certíssimo...

A ARGENTINA FOI CAMPEÃ

MERECIDAMENTE a seleção de futebol de Argentina, faturou a COPA 
DO MUNDO-22, numa disputa de gigantes que teve como estrelas MES-
SI e o francês MBAPPÉ menino que joga e encanta. Foi como sempre 
esperava um jogo disputadíssimo, pois qualquer um merecia o título, 
mas nos pênaltis, a Argentina levou a melhor. Jogaram por igual com 
garra e vontade de vencer e foi mesmo um jogo que marcou a história 
do futebol...

SÓ MESMO NO BRASIL 

Cabral será o último réu da Operação Lava-Jato a deixar a prisão. Até 
Adriana Ancelmo, sua ex-mulher, saiu antes dele, em março de 2017, 
por ter se beneficiado da lei que autoriza presas, preventivamente, com 
filhos de até 12 anos, a ficar em prisão domiciliar. Interessante: Há mais 
de 500 anos Cabral prendeu os índios ao descobrir o Brasil. Hoje, solta-
ram Cabral e prenderam outro índio.

CHUVAS CAUSAM ESTRAGOS  

MONTES CLAROS, pelo visto, não está preparada para receber tanta 
chuva como tem acontecido nas últimas semanas, inundando avenidas 
e causando desabamentos em bairros mais distantes e principalmente 
os que ficam à beira de córregos e rios. Tomara que desse uma pausa 
esta semana, inclusive estou esperando o SOL APARECER para pedir 
emprestado o CAMINHÃO BAÚ DA MINAS BRASIL para fazer a entrega 
dos brinquedos  às criancinhas carentes, frutos da nossa CAMPANHA 
DO NATAL.

 
TERCEIRA IDADE

A IDADE está mesmo na cabeça de cada um, mas como sabem, na 
terceira idade todos nós precisamos frequentarem academias, pilates, 
fazerem caminhadas longas e não abusar de vários alimentos que afetam 
a saúde.  Aliás, uma pesquisa internacional de saúde revelou o surgi-
mento de uma geração que se sente jovem e saudável aos 70 e 80 anos, 
mas que não se preocupou em planejar a velhice. Nos países pesquisa-
dos, 72% com 70 anos ou mais, disseram que não se sentem velhos e 
saudáveis. 

GREVE 

Greve de pilotos e comissários atrasa voos em Congonhas e em Gua-
rulhos e afeta outros aeroportos. Diversos voos paralisados no Brasil 
reflete o estado de ânimo da categoria, que reivindica melhores salários 
e horários de descanso. Eles devem parar das 6h às 8h diariamente, por 
tempo indeterminado.

VAP & VIP

FINAL DE ANO, justamente neste mês, dona Dina Paulino partiu para os 
braços do Senhor e a tristeza ainda é demais, chego até chorar de saudades. 
Mas ao mesmo tempo, agradeço ao bom Deus, por nos ter dado a graça de 
ter UMA MÃE exemplar em todos os sentidos, por quase 95 anos, partindo 
lúcida e sem sofrer. Sua lembrança é eterna e por isso mesmo vou desta-
car uma viagem que fiz com ela pela Europa nas cidades Santas de Israel, 
Vaticano, Convento da Medalha Milagrosa e durante três dias na cidade de 
Lourdes na França, onde participamos de missas, posições e fomos à famo-
sa GRUTA ONDE NOSSA SENHORA APARECEU por duas vezes (foto). Foi a 
melhor viagem que fiz em minha vida, vendo seus olhos brilharem e enche-
rem de emoção, por todos os pontos sagrados de Israel, como percorrer a 
Via-Sacra, a GRUTA DE BELÉM onde Jesus nasceu e outras preciosidades. 
Ela não se conteve e deixou cair alguma lagrimas quando recebeu as bên-
çãos do Papa na Praça do Vaticano. DONA DINA PAULINO sempre lembra-
da, principalmente por todos que tiveram o privilégio de desfrutarem da 
sua bondade, quando ela trabalhou na Escola Normal, por mais de 30 anos.

ATERRISSANDO hoje aqui na cidade, meus queridos amigos Joenildo e 
Clarice Maciel Chaves que residem em Campo Grande e estão na foto com 
a filha:  Sofia. Toda família como Sofia com os filhos José e Matheus, nora, 
genro e netos para as festas de final de ano com familiares. 

O INTELIGENTE FRANCISCO Furtado Pouzas na formatura do curso de 
Educação em Pirapora com os papais Ana Claudia - Junior Pouzas e os que-
ridos avôs  Antônio Carlos e Raquel Furtado Menezes.

O RENOMADO MÉDICO Valdecir Fialho, viveu uma grande emoção na se-
mana que passou, quando recebeu da SANTA CASA, pelo relevante serviço 
prestado aquele hospital, seu nome no pavilhão da enfermaria e o retrato 
na galeria dos importantes médicos que fizeram a história desta nossa Santa 
Casa. Merecidamente... 

MEUS lindos netinhos Maria Alice e Theo, felizes tomando suco no BARZI-
NHO FALA FINA e sendo fotografados pelo vovô e aguardando com ansie-
dade a vinda do papai noel. 

FAMÍLIA- EVANDRO AVELINO e Ada Cordeiro com os filhos Ana Isabel e 
Wagner. Ada está apresentando em sua ADA TREND um espetacular lança-
mento de modelos exclusivos para as festas de final de ano. 

O ADVOGADO Pedro Alcântara fundou aqui em Moc uma CONFRARIA JU-
RÍDICA, que sempre traz autoridades para palestras. Entre eles, o procura-
dor-geral da Justiça de Minas Gerais, JARBAS SOARES JR.

O FESTÃO DE PANCHO- Nunca se viu uma confraternização tão farta 
como a que o conhecido PANCHO SILVEIRA promoveu no último sábado 
marcando a confraternização da turma da DIRETORIA DO SKEMA-KENTE. 
Ele como sempre esnobou e fez jorrar o caro e delicioso CHAMPANHA 
“VEUVE CLICQUOUT” que para quem não sabe, apenas uma taça num ele-
gante restaurante custa R$ 500,00. E tinha gente ali bebendo como fosse 
água. É claro que jorrou também para valer o uísque 12 anos, a famosa ‘Ca-
narinha’ e muita cerveja. Ele circulava por todo o grupo que ocupou  me-
tade do salão do SKEMA-KENTE. Além dos salgadinhos servidos no almoço 
pratos deliciosos  como pernil, uma saborosa BACALHOADA daquelas de 
grandes pedaços, galinha caipira e vários doces. Pancho realmente sabe 
receber com categoria. O fundo musical ficou por conta do excelente CAN-
TOR CARLOS SOYER. Tudo perfeito, mas sobre o “Veuve Clicquout” fique 
mesmo na minha tradicional ÁGUA DE COCO. Veja dois momentos nestas 
fotos: PANCHO recebendo o vice-prefeito Guilherme Guimarães e César 
Santos. Este jornalista também foi cumprimentar  o bom amigo.


